
2020赛季，江苏
队夺冠后的戛然而
止令许多人措手不
及，前一秒还是冠军
队成员，下一刻就要
开始转投新岗位。
很快，海港便与该队
的国脚中卫李昂走
到了一起，除了能够
胜任三后卫和四后
卫等不同需求的防
线位置外，李昂的脚
法也相当不错，加之
年龄正值当打之年，
毫无疑问这是一次
极具性价比的签约。

两年间，李昂展
现了自己的能力，却
也遭受了伤病带来
的状态起伏，尤其是
对于上赛季来说，没
有一个人会对最终
的结果满意。即将
到来的2023赛季，李
昂期待和球队一起
重新出发。
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虽然不同人在不同场合已经说过
不止一次，但是当我们的话题再度回
到上个赛季时，仍然不可避免会泛起
遗憾的情绪。起起伏伏也好，开局不
利也罢，足球到最后还是少不了用结
果说话。很显然，联赛第四名加足协
杯半决赛出局对于海港而言是远远不
够理想的。

东方体育：已过去的那个赛季，回
头看时很多人都觉得可惜，有客观因
素也有主观上欠缺的地方，作为团队
中的一员，你怎么看待这一整年的过
程和结果？

李昂：确实，这一年下来不是特别
容易，有许多困难。赛季很漫长，一年
当中有过许多次、许多天准备期，在这
样的过程中要保持稳定连贯的状态其
实是非常难的，加之比赛打打停停，这
些都是客观存在的现实，最终的结果

很可惜，因为我们想要更好的成绩，我
们有着更高的目标。过程很辛苦，当
然我们自身还是没有做到最好，很遗
憾。

东方体育：那么你自己呢？这其
实也是比较奔波的一年，或者说这两
年里都是，包括赛季后期鼻骨受伤，一
度以为你可能赛季报销了，但最后还
是回来了。

李昂：作为我个人来说，赛季刚
开始的那个阶段相对还算比较顺
畅，在前 15-20 轮左右，能够不断地
去提升状态尽力帮助球队。对我们
来说，赢球是靠大家一起去拼的，失
利也从来不是某个人的个体责任，
越是困难的时候，我们都想去更多
地承担，我也不例外。那次受伤恢
复之后，状态有一些起伏，但内心还
是特别想帮助球队，站到球场上去
贡献自己的力量，所以刚受伤时我

就想着尽快治疗、尽快恢复，不想就
这么白白过去。

东方体育：尽管如此，在赛季后
半段我们还是看到了一些积极的东
西，似乎球队回到了比较稳定的状
态，尽管最后足协杯点球大战不敌浙
江，但那段时间是否也给了大家一些
信心？

李昂：就像我之前说的，比赛断断
续续，没有一个连贯性，这种情况下要
保持好状态还是比较困难的。但是联
赛最后阶段的几场连胜包括连续不
败，给了我们极大的信心，那段时间感
觉球队也真正了解到自己需要的是什
么，虽然足协杯最后一场点球大战输
了，但能感觉到我们是处在一个比较
正确的道路上，只是还需要一些时间
去打磨和提升。我想，那段时间的表
现和经历对我们备战并开启新赛季肯
定会有很大的帮助。

斗志昂扬 大展宏“兔”

与先前的预计一致，在这个
休赛期内海港首先做出的人员
调整来自外援离队。昨天，土超
球会代米尔体育宣布，正式签下
之前效力于上海海港的塞内加
尔射手恩迪亚耶。据了解，此次
恩迪亚耶离队是以租借形式，期
限为半年并附带有条件的买断
条款。

上赛季初，恩迪亚耶从土超

联赛转投上海海港，与之前几次外援
引进相比，他的身价和转会费都并不
高。26岁的年纪正值当打之年，而在
来到中超前的最后一个土超赛季中，
恩迪亚耶有着 10 粒进球的不错数
据。不过在加盟海港后，恩迪亚耶除
了在开始阶段有过几场不错的发挥
外，其他大部分时间里暴露出了把握
机会能力欠佳的缺点，而在支点作用
和跑位选位等方面，他与球队的需求

也有着不小距离，尤其是作为一名外
援，各方自然对其有更多期望。这种
情况下，海港队在赛季结束后果断采
取了调整计划。上赛季末，恩迪亚耶
已经很少代表海港出战了，当时已经
显露出可能离队的迹象。

恩迪亚耶此次加盟的代米尔体育
其实也与海港另一名外援巴尔加斯颇
有渊源，在加盟海港前，身为西班牙人
球员的巴尔加斯就曾以租借身份效力

该队，并且打出过单赛季13次助攻的
佳绩。据悉，如果恩迪亚耶能够在半
年租借内为代米尔体育打入六球，那
么该队就将掏出150万欧元将球员买
断。对海港来说，恩迪亚耶离队意味
着球队会在中锋位置上进行补充，当
然更大概率将由新帅来定夺具体的人
选。从目前来看，海港的新帅已经接
近敲定，一旦确认后球队新赛季的外
援构成也将顺势明朗。

又一个“跨年”赛季结束后，海港
球员们终于可以迎来一个相对充足的
假期，尤其是对于队中的那些国脚而
言，这样的休整在过去几年当中甚至
显得过于“奢侈”。这次春节，李昂拖
家带口回了一次老家徐州，每天的时
间都花在两个宝贝女儿身边，这就是
他最好的“充电”方式。

“一般没什么事的话，肯定就是带
着家人一起回老家过春节，碰上球队
有安排的话那就没办法。过年嘛，大
家在一起聚一聚，吃吃饭、聊聊天，人
多一点就热闹一点。我们这个职业平
时和家人总是聚少离多，所以每次在
一起肯定格外珍惜。”李昂说。说是放
假，但休息在家这些天，李昂每天起得
都跟在队里训练时差不多早，毕竟差
不多相同的时间点，家里两个宝贝就
要开始缠着他玩了。1993年出生的
李昂，已经是两个女儿的父亲，大女儿
已经开始上幼儿园了，现在已可以和
父母顺畅地沟通，小女儿2021年才刚刚
降生，刚满百天时，李昂没能陪在身边
而是身处国家队。现在回想起来，从小
女儿出生到满百天，他这个做父亲的也
就和她见了一面而已。“这次回家给我
感触最大的就是家里的‘老二’，我记得
我走的时候，她还不会讲话，这次回来
已经可以说一点了，倒是‘老大’变化
不多。”李昂笑着说。

看起来，李昂也很享受这样普普
通通却又再正常不过的假期，趁着
空闲，他在个人社交账号上分享的一
段家乡足球比赛视频在不经意间“火”
了。那是徐州沛县八堡村举行的一项
足球比赛，火热而纯粹的氛围赢得了当
地广大足球爱好者的积极参与。这次
回去，李昂也忍不住前往现场感受一
番。“县城里踢球的人很多，当地建设了
一块标准足球场，我去的当天其实是零
下10摄氏度，但球场里里外外全是人，
周围有警车在维护治安秩序，旁边还有
许多卖小吃的铺子，整个氛围特别浓
厚。说真的，在那种环境里，确实很想
自己上场踢两脚感受一下……”

有家人的陪伴、有家乡的年味，这
个春节对李昂而言着实充实。加盟海
港两年，作为队中正值当打之年的中
卫，球迷对李昂寄予厚望，而他自己也
期待着能够在2023赛季中，和球队一
起收获更丰富的果实。

加盟海港两年，李昂甚至很少有
机会在本队球迷面前踢球，直到上赛
季最后阶段，这个愿望才小小地实现
了一把。久违的助威声令所有人兴
奋，与队中一些上海本地球员不同，李
昂暂时还没有去过上汽浦东足球场，
但是通过队友们的描述和自己观看到
的一系列球场相关信息后，李昂更加
渴望在新赛季踏上主场的草皮为球队
而战。

东方体育：除了球队自身调整外，
球迷们的出现想必也带来了不同的力
量。

李昂：肯定是。最后几场比赛见
到了我们的球迷，心里还是特别激动
的。我想这种情绪不光是我有，我们
球队中的每个人肯定都会有，球迷们

的助威声给了我们更多动力，有他们
在现场感觉还是很不一样，整个氛围
非常好。我也一直听说过也看到过许
多有关我们队新主场的新闻，很漂亮
也很现代化的一座专业球场，非常期
待能够在新主场踢球，更期待能够在
那里为球迷带去更多胜利。

东方体育：说到这里我想起来，春
节前看到曾经江苏队的成员又来了一
次聚会，对于这群队友、包括昔日的这
支球队以及球迷，这份情感相信你也
会永久保留下去。

李昂：我们每年都会聚一下。当
然，虽然说名义上是每年聚一下，其实
生活中我们也经常会互相发发消息，或
者抽空见上一面，不一定非得一年才见
一次，有时候几乎每天都会联系。对于
江苏队和江苏球迷的这份情感于我个

人而言肯定是非常重要的，我也希望江
苏队未来能够有一天重新回到中超赛
场，我期待着那一天的到来。

东方体育：眼看着又要备战新赛
季了，要想继续对冠军发起冲击的话，
你觉得首先要做好哪一方面，同时相
较其他竞争对手，你觉得我们有什么
优势的地方呢？

李昂：我觉得我们首先还是要做
好自己，就像去年，虽然有许多困难，
但自身确实也没有能够做到最好。新
赛季中，只有自己强大了才不会惧怕
任何对手。相对其他一些竞争对手，
我们的人员以及板凳厚度还是有一定
优势的，尤其是在漫长的赛季当中，这
种优势应该可以逐渐体现出来，我们
要相信自己的能力，以整体的力量投
入到比赛当中。

重返土超 恩迪亚耶租借离港

“只有自己强大，才不惧任何对手”

“最后阶段表现走上正确的道路”
VS 李昂

围观“村界杯”
想上场踢两脚

“我们首先还是要
做好自己，就像去年，虽
然有许多困难，但自身
确实也没有能够做到最
好。新赛季中，只有自
己强大了才不会惧怕任
何对手。相对其他一些
竞争对手，我们的人员
以及板凳厚度还是有一
定优势的……”


